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RELAZIONE CONCLUSIVA 

 

Cari amici, 

sono veramente felice dell’entusiasmo con il quale avete condiviso il mio anno da 

Presidente e vi ringrazio per l’aiuto e l’affetto che ho ricevuto da tutti voi, in particolare 

dalla mia “squadra” e da Federico Raimondi. 

Ho avuto la fortuna di collaborare con un Governatore, Salvina Deiana, che in tanti hanno 

potuto conoscere ed apprezzare in occasione della sua visita, disponibile, discreta e di 

grande spessore umano, e con un Assistente, Gian Luca Fonsi, presente e sempre pronto 

a sostenerci. 

Un grazie speciale a Marco Randone, per la sua presenza discreta e saggia. 

Siamo stati presenti alla visita a Roma del Presidente internazionale Ian Riseley ed al 

congresso distrettuale in Sardegna, splendidamente organizzato, dove abbiamo 

conosciuto il nuovo Presidente Berry Rassin e dove ho avuto la sorpresa di ricevere una 

Paul Harris certamente dovuta alla bella immagine che ha dato anche  quest’Anno il 

nostro Club. 

Ho cercato di far conoscere meglio il nostro Club con un’intervista a Radio Radio 



incentrata sull’attenzione ai problemi della società e del territorio. 

Sono felice che la nostra nuova sede, all’Hotel Savoy, ci abbia ospitato con grande 

disponibilità. 

Abbiamo raggiunto gli obiettivi comunicati, per la Polio Plus e la Rotary Foundation, con 

“Rotary e Rugby”, per la quale ringrazio Franco Baglio, con la partecipazione al Gran Gala 

Polio Day a Fiuggi e al Rotary Day Gala Dinner a Roma, con la Maratona, per la quale 

abbiamo avuto in Giulio Bicciolo un runner d’eccezione e con la cena di Natale, con il 

consueto supporto di Alessandro La Penna e Paolo Baldelli. 

La raccolta fondi ci ha consentito anche di continuare a sostenere la Lega del Filo d’Oro, 

Bice Porcu (stasera consegniamo a suo figlio ed a sua nuora il nostro contributo), l’istituto 

Vaccari ed insieme ai Rotary romani gli orfani dei caduti con le borse di studio. 

Abbiamo partecipato al Premio Pugliese, al Premio Ara Pacis ed al Premio Casalegno ed 

abbiamo raccolto l’invito del Presidente Internazionale donando un albero per ogni socio al 

progetto “un frutteto per Sorella Luna”. 

Devo anche ringraziare Massimo Massella Ducci Teri che ci ha ospitato per il Ryla, 

“Specializzazioni e figure professionali emergenti nel campo del diritto”, i nostri consoci 

relatori ed i giovani del Rotaract. 

Con i nostri ragazzi abbiamo continuato uno splendido rapporto, grazie anche a Carlo 

Cicolani ed agli altri componenti della Commissione Giovani. I rotaractiani ci hanno aiutato 

per le diverse raccolte fondi ed abbiamo insieme fatto un interessantissimo interclub con il 

Prof. Buttiglione, che ha parlato di Europa. 

Sempre facendo attenzione per l’attualità abbiamo ospitato l’Ambasciatore Vattani, sul 

caso Regeni, il dr. Miozzo, D.G. Presidenza Consiglio su “Migranti che fare, aiutiamoli a 

casa loro”, il giornalista Gennaro Sangiuliano su Putin, Clinton e Trump, in interclub con 

Appia Antica e Roma Capitale, il Prof. Ciro Romano che ci ha consentito, in interclub, 



un’analisi del passato, sulla Grande Guerra, il nostro consocio Prof. Giulio Prosperetti, 

Giudice della Corte Costituzionale, su “La Costituzione sociale e l’Europa economica”, in 

interclub con Capitale e Sud. 

Avevo indicato, nella mia relazione programmatica, quale fil rouge di quest’anno la cultura, 

e quindi quella umanistica, con la fotografa Carla Morselli che ci ha guidato in una lettura 

esoterica di S. Luigi dei Francesi, con l’archeologa Marina Mattei che ci ha illustrato il mito 

di Amore e Psiche dalla letteratura alle sculture dei Musei Capitolini, con la D.ssa 

Piranomonte, Direttrice di Caracalla, che ci ha accompagnato nella visita completa delle 

Terme, compreso lo splendido Mitreo; con il prof. Francesco Moschini, che ci ha fatto 

visitare l’Accademia di San Luca, con Francesco Prosperetti, Soprintendente speciale di 

Roma, che ci ha illustrato i retroscena dei restauri di Santa Bibiana e Santa Teresa ed 

invitato all’inaugurazione della mostra, a Caracalla, di Staccioli, con Gherardo Sassoli 

della Rosa che ci ha accompagnati nella visita di Villa Blanc e ci ha ospitato in casa, 

insieme a Donatella, per una meravigliosa cena. 

Il Maestro Elio Pecora, grande poeta, ci ha invitati al teatro Argentina per Sandro Penna 

ed agli incontri con i poeti viventi il giovedì al Teatro di Villa Torlonia; il regista teatrale 

Luca De Fusco che ci ha parlato del Teatro oggi, tra sperimentazione e nuovi media. 

Abbiamo scoperto, in interclub con l’Appia Antica e il Roma Est, grazie allo storico dell’Arte 

Enrico Bruschini, alcuni angoli segreti di Roma e visitato Villa Sordi, grazie all’ospitalità del 

Presidente della Fondazione Sordi. 

Ma anche la cultura scientifica, con il Rettore di Tot Vergata Prof. Novelli per la genetica, il 

Dr. Francesco Tombesi per l’Astrofisica, il Rettore del GSSI de L’Aquila, Prof. Eugenio 

Coccia, che ci ha mostrato gli splendidi luoghi di un miracolo italiano, grazie alla nostra 

Carla Andreani. 

Grazie all’amico e collega Andrea Guidi abbiamo festeggiato insieme il gemellaggio del 



Roma Sud con Tunis Sud, ascoltando il caro amico Abdelaziz Essid parlare di 

Mediterraneo. 

Abbiamo fatto due assemblee dei soci, vivaci e partecipate. 

Abbiamo avuto l’ingresso di cinque nuovi soci ed i primi tre ci hanno parlato anch’essi di 

cultura, nelle diverse sfaccettature: l’Arch. Rodolfo Violo su Ambiente, Paesaggio e 

Territorio nel Lazio; la Prof.ssa Maria Nicotra su “Fertility Transition”, la Duchessa Oliva 

Salviati sulla storia dell’Assistenza a Roma ed in particolare il San Giacomo. Gli altri due 

nuovi soci, Fabio Gobbo Carrer e Valerio Moneti avranno certamente modo, nel nuovo 

anno rotariano, di farsi conoscere meglio. 

Si è trasferito nel nostro Club il Dr. Alberto Scuderi, da Napoli Nord. 

Anche sotto l’aspetto dell’effettivo, abbiamo ampiamente superato l’obiettivo che ci 

eravamo proposti e ringrazio Danilo Del Gaizo ed i componenti della Commissione 

Effettivo per il loro aiuto e per la partecipazione alle attività del Distretto.   

Devo, poi, ringraziare i tanti amici che insieme a me sono andati alla scoperta di nuovi 

ristoranti, alleggerendo i costi delle nostre conviviali e contribuendo, insieme ai tanti amici 

non rotariani che ci hanno ospitato nelle visite esterne, a ripianare il nostro bilancio. 

Siamo andati da ParmaRoma, alla Domus Pinsa, Propaganda, Pesce Fritto e Baccalà, 

Chiaroscuro, Lin, Assuntina, 99 cannelle a L’Aquila. 

Abbiamo fatto il viaggio sociale nella parte meno conosciuta della Provenza, in luoghi a 

me molto cari, che ho voluto condividere con gli amici rotariani. 

Grazie, quindi, a tutti, rotariani e rotaractiani; grazie anche a mio figlio Alessandro, che ha 

collaborato all’organizzazione di alcuni significativi eventi.  

Grazie, Roberto, per esserti occupato di organizzare questa bellissima serata ed auguri 

affettuosi per il tuo anno. 

Complimenti ancora, infine, a Giulio Bicciolo, oggi a Toronto, dove è stato proclamato, che 



avrà tutto il nostro Club pronto a sostenerlo.  

 

 

Il Presidente  A.R. 2017/2018 
 Avv. Isabella Maria Stoppani 
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